

**COMBATEN SARAMPIÓN MASIVAMENTE**

Abren megacentro de vacunación en CU

MONTSERRAT MALDONADO

Esperan lograr una aplicación de 10 mil dosis en tres días, a todos los que lleguen a pedirla

"Nada más es un piquetito, no te va a doler", le dice una enfermera a un niño de seis años que no para de llorar al ver la jeringa acercarse a su brazo.

En el estacionamiento número tres del Estadio Olímpico Universitario en la Ciudad de México, ayer comenzó a operar

el megacentro de vacunación contra el sarampión que ofrecerá 10 mil dosis distribuidas en tres días.

María del Rocío Almazán Ortiz, coordinadora delegacional de enfermería de salud pública del IMSS, destacó que la población no debe dudar en vacunar-



se debido a la alerta de sarampión que se vive en el país.

El Director General de Atención a la Salud de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el doctor Gustavo Adolfo Olaiz Fernández, afirmó que si bien se había erradicado el virus de sarampión, volvió a estar presente debido a la falta de vacunación.

“No podemos bajar la guardia; este tipo de enfermedades van a regresar cada vez que de-

jemos de vacunar. Una vez que la situación esté controlada, regresaremos a vacunar principalmente a los niños, pero ahorita estamos con infancias y adultos”, comentó.

Datos de la Secretaría de Salud detallan que en el país se han reportado 4 mil 590 casos confirmados de sarampión acumulados. Por ahora, se tiene identificado que la enfermedad se ha propagado en 23 entidades y 102 municipios del país. **Pág. 4**



ABRE MEGACENTRO DE VACUNACIÓN

Alistan 10 mil dosis contra sarampión

MONTSERRAT MALDONADO

María Almazán Ortiz, coordinadora en el IMSS, destacó que la población no debe dudar en vacunarse

“Nada más es un piquetito, no te va a doler”, le dice una enfermera a un niño de seis años que no para de llorar al ver la jeringa acercarse a su brazo.

En el estacionamiento número tres del Estadio Olímpico Universitario en la Ciudad de México, ayer comenzó a operar el megacentro de vacunación contra el sarampión que ofrecerá 10 mil dosis distribuidas en tres días.

María del Rocío Almazán Ortiz, coordinadora delegacional de enfermería de salud pública del IMSS, destacó que la población no debe dudar en vacunarse debido a la alerta de sarampión que se

vive en el país. Confirmó a **El Sol de México** que se espera lograr una aplicación de 10 mil dosis durante los días 17, 18 y 19 de septiembre.

La dosis aplicadas en el megacentro de vacunación son para niños de seis meses hasta adultos de 49 años.

El Director General de Atención a la Salud de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el doctor Gustavo Adolfo Olaiz Fernández, afirmó por separado que si bien se había erradicado el virus de sarampión, volvió a estar presente debido a la falta de vacunación.

“No podemos bajar la guardia; este tipo de enfermedades van a regresar ca-



da vez que dejemos de vacunar. Una vez que la situación esté controlada, regresaremos a vacunar principalmente a los niños, pero ahorita estamos con infancias y adultos”, comentó.

Datos de la Cobertura Nacional de Inmunización (WUENIC) que registra la OMS revelan que en los últimos dos años el nivel de vacunación contra sarampión en México se encuentra por debajo del 80 por ciento de la población. En años previos la cobertura rondaba el 98 por ciento.

En México se han reportado 4 mil 590 casos confirmados de sarampión acumulados. Por ahora, se tiene identificado que la enfermedad se ha propagado en 23 entidades. Los estados con el mayor número de contagios son Chihuahua (4 mil 253), Sonora (89) y Coahuila (55). En la capital del país se han confirmado solamente seis casos.

Olaiz Fernández declaró que a pesar del número de casos en el país, no se trata de una pandemia.

En agosto de este año, la Organización Panamericana de la Salud (OPS) alertó de un aumento de 34 veces más casos de sarampión en comparación con el mismo periodo de 2024.

La OPS mencionó que el aumento está relacionado principalmente con una baja cobertura de vacunación ya que 71 por ciento de los casos ocurrieron en personas no vacunadas. Aunque en 2024 la cobertura aumentó, todavía se registra un bajo nivel ya que está por debajo del 95 por ciento recomendado para prevenir brotes.

“El sarampión, a diferencia del Covid, ya lo conocíamos y mucha gente está protegida con la vacuna; esa es la gran diferencia, pero si no hubiera vacuna estaríamos a un escenario más complicado que el que vivimos antes porque el sarampión es más contagioso”, explicó Olaiz.

El director afirmó que en el megacentro de vacunación se le va a aplicar la dosis al que llegue. “Tenemos las vacunas que se necesiten, aquí no hay escasez”, compartió.



GUSTAVO OLAIZ

ATENCIÓN A LA SALUD UNAM

“No podemos bajar la guardia; este tipo de enfermedades van a regresar cada vez que dejemos de vacunar”

DOSIS EN MÉXICO

Estos datos representan la cobertura oficial de vacunación contra el sarampión en niños, notificada anualmente

Cobertura de vacunación de sarampión (%)

Primera dosis Segunda dosis



Fuente: DMS

Gráfico: Rodolfo Gómez García